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 VERBALE N.21 
C O M U N E  D I   P A L E R M O 

I° CIRCOSCRIZIONE 
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 09/02/2021 

     

 L’anno duemilaventuno, il giorno nove del mese di febbraio si è adunato, in seduta ordinaria, 

giusto avviso del Presidente  prot.int. n. 48/2021 SCIRC1 del 29/01/2021 il Consiglio della I 

Circoscrizione in modalità videoconferenza  - mediante collegamento telematico “a distanza” - resta 

inteso che il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della I 

Circoscrizione siti in Piazza Giulio Cesare n.52. 

La pubblicità della seduta  verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua 

pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale youtube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1.      

  Presiede il Presidente della Prima Circoscrizione Massimo Castiglia. Assiste in qualità 

di Segretario il Dott. Francesco Militello, funzionario amministrativo della Prima Circoscrizione. 

Alle ore 09,40 il Segretario procede all’appello nominale. Oltre al Presidente risultano 

presenti i consiglieri: Nicolao Antonio, Imperiale Salvatore, Pitarresi Maria, Randazzo 

Giuseppe, Sorci Salvatore, Tramuto Francesco, Valenti Antonino e Vetrano Francesca. Il totale 

dei presenti è pari a nove. 

Vista la presenza del numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta. 

Presidente (Castiglia): procede alla nomina degli scrutatori e propone i consiglieri: 

Imperiale, Vetrano e Pitarresi. L’aula approva. 

Presidente (Castiglia): comunica che sta per collegarsi alla conferenza l’Assessora 

Prestigiacomo. Fa presente, inoltre, che vi è stato il commissariamento del Comune per la mancata 

attuazione del decentramento e ringrazia il Consiglio, che ha sempre sostenuto la necessità di 

provvedere alla sua realizzazione. 

Cons. Tramuto: chiede, assieme ai consiglieri Sorci e Vetrano, il prelievo del punto n.22 

dell’ordine del giorno - Mozione presentata dal Consigliere Tramuto: “Invito in Aula (modalità 

videoconferenza) dell'Assessora Maria Prestigiacomo”. 

Il prelievo viene posto in votazione ed approvato all’unanimità dall’aula. 

Segretario: dà lettura della mozione. 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1#_blank
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Cons. Tramuto: illustra la mozione con la quale si vuole approfondire il tema del nuovo 

contratto per la  manutenzione strade, in seguito alla modifica del contratto di servizio di Rap, che 

non se ne occuperà più. Afferma che è necessario chiarire, anche, la questione relativa agli 

interventi urgenti, di cui si occupa ancora Rap con i problemi più volte segnalati. 

Presidente (Castiglia): spera che l’accordo quadro da 4,9 milioni di euro per manutenzione 

straordinaria di strade in basolato o di ripristino di singole basole nell’ambito del progetto Arabo-

Normanno parta presto, in quanto non ritiene accettabili interventi con asfalto a freddo in una città, 

che si candida ad essere capitale europea nel Mediterraneo. 

Alle ore 09,50 la mozione, iscritta al punto n.22 degli atti ispettivi, viene posta in votazione 

ed approvata all’unanimità dall’aula. 

Presidente (Castiglia): illustra il progetto CIS (Contratto Istituzionale di Sviluppo), di 

recente firmato con il Governo Nazionale, che riguarda 17 interventi nel Centro Storico, relativi a 

restauro e manutenzione edifici ed interventi di manutenzione stradale e sottoservizi collegati, che 

elenca. 

Alle ore 10,00 partecipa ai lavori l’Assessora Prestigiacomo. 

 Presidente Castiglia: dà il benvenuto all’Assessora Prestigiacomo e le comunica che ha 

illustrato il progetto CIS al Consiglio ed, inoltre, che nel corso della seduta l’aula si aspetta 

delucidazioni sull’ accordo-quadro Arabo-Normanno,  relativo alla ripavimentazione e sottoservizi. 

Ricorda come il Consiglio della Prima Circoscrizione abbia approvato diversi documenti, che 

riguardano i beni, inseriti nel progetto, e ringrazia i tecnici del Comune per l’eccellente lavoro 

svolto. 

Assessora Prestigiacomo: ringrazia anche lei i tecnici del Centro Storico e fa una breve 

storia dei passaggi che hanno portato alla definizione del CIS. Ricorda come dal Ministero fosse 

pervenuta l’indicazione di effettuare degli interventi, che fossero fra di loro vicini e ciò è stato fatto, 

unendo gli interventi fra di loro tramite il basolato. Fa presente come dopo la caduta del governo 

nell’estate del 2019 sia subentrata Invitalia e si sia proceduto a fare le modifiche, chieste dalla 

stessa, in particolare che si potessero fare spettacoli negli immobili recuperati, visto che il piano  

proviene dal Ministero Beni Culturali. Ricorda come c’era preoccupazione per la crisi di governo e 

come si sia riusciti a firmare il contratto in extremis il 2 febbraio. Afferma che la presenza di 

Invitalia è una fortuna sia per la programmazione definitiva, sia perché può fare da stazione 

appaltante. 

Cons. Tramuto: comunica che l’Architetto Prestigiacomo gli ha fatto presente che alcune 

opere, che sarebbe opportuno realizzare,  sono rimaste fuori dall’accordo quadro. Afferma che Rap 

non si occuperà più della manutenzione strade, ma del primo intervento. Vuole sapere quali saranno 

le novità con il nuovo appalto e se si è già avviato qualcosa. 
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Assessora Prestigiacomo: afferma che non è stata una volontà dell’Amministrazione 

togliere la manutenzione strade a Rap, che non la aveva neanche inserita nel contratto di servizio.   

Cons. Tramuto: fa notare come Rap faceva meno di un terzo di quanto previsto nel 

contratto di servizio e per questo motivo il Consiglio Comunale ha cercato una soluzione 

alternativa. 

Assessora Prestigiacomo: comunica che è stato predisposto un accordo quadro con otto 

ambiti, che corrispondono alle otto circoscrizioni, con la stessa cifra di otto milioni annui dati a Rap 

ed è stato inviato all’UREGA. Fa presente come l’Amministrazione non si sia fermata a questo in 

quanto l’accordo quadro partirà non prima di giugno e con i risparmi realizzati nel primo semestre 

si procederà ad un affidamento ad una o più ditte a partire da aprile. Riferisce, a tal proposito, che 

l’Ufficio sta valutando se sia possibile effettuare otto affidamenti o se deve essere un unico 

affidamento, perché potrebbe sembrare un frazionamento di appalto. Fa rilevare, inoltre, come in 

alcune strade i problemi siano causati anche dalle radici degli alberi ed occorra trovare una 

soluzione, anche, per tale problema. Afferma che nel CIS erano previste tutte le strade, ma poi per 

aderire alle richieste di Invitalia alcune sono state tolte e si cercherà di provvedere con l’accordo 

quadro. Comunica, inoltre, che i risparmi nelle gare per basolato che farà Invitalia, potranno essere 

utilizzati per il recupero di altro basolato. 

Cons. Sorci: ringrazia tutti per ciò che è stato fatto, ma si chiede se ciò che verrà recuperato 

sarà utilizzato ed in che modo. Ricorda la mozione votata dall’aula per il rifacimento del manto 

stradale di via Volturno e chiede se non possa essere ripristinato il pavet. 

Assessora Prestigiacomo: ricorda che via Candelai, in precedenza asfaltata, è tornata con 

basolato grazie all’accordo quadro. Afferma che non sa a chi verranno assegnati gli immobili 

ristrutturati e che la competenza in materia è dell’Assessore alle Culture.  

Vicepresidente (Nicolao): vuole conoscere l’iter per chiudere una strada pericolosa e 

ricorda la mozione votata per via Volturno, che, a suo avviso, andrebbe chiusa. 

Assessora Prestigiacomo: comunica che la competenza per stabilire la chiusura di una 

strada spetta alla mobilità. Afferma di potere inviare dei tecnici per verificare la situazione e ricorda 

che la Rap fino al 31 marzo p.v. deve occuparsi del pronto intervento. 

Cons. Vetrano: ringrazia l’Assessora per l’impegno profuso, che ha consentito di 

raggiungere un importante obiettivo. Vuole sapere come risolvere il problema delle strade deturpate 

dalle ditte, che eseguono i lavori e se esistono dei supervisori. Ricorda, a tal proposito, che in via 

Monte di Pietà una azienda telefonica ha tolto le basole per collocare cemento. Chiede, inoltre, se la 

fine dei lavori è prevista nel 2025. 



Pagina 4 di 5 

 

 

  

Assessora Prestigiacomo: conferma la data, ma potrebbe avvenire prima. E’d’accordo con 

quanto affermato dalla consigliera Vetrano e ricorda, a tal proposito, di avere più volte sollecitato il 

SUAP, in quanto sono i suoi tecnici a dovere effettuare i controlli. 

Cons. Vetrano: afferma che si potrebbe organizzare un incontro con il SUAP per definire la 

questione.  

Cons. Valenti: vuole conoscere la data di inizio dei lavori. 

Assessora Prestigiacomo: con riferimento ai lavori nel Centro Storico, afferma che può 

essere più preciso l’Architetto Prestigiacomo perché segue l’accordo quadro, ma ritiene che ciò 

possa avvenire entro un mese. Per quanto riguarda le strade ritiene che i lavori possano iniziare ad 

aprile. 

Cons. Randazzo: ringrazia l’Assessora perché bisogna fare rivivere il Centro Storico e 

chiede la data di inizio dei lavori. 

Presidente (Castiglia): chiede di chiarire se è possibile stabilire quando inizieranno i lavori 

del progetto CIS. 

Assessora Prestigiacomo: afferma che Invitalia ha dato tempi brevi e si dovrebbe avere la 

progettazione definitiva entro fine anno per iniziare nel 2022. 

Cons. Venturella: sottolinea la necessità di provvedere al recupero di tutto il basolato e 

chiede notizie del cantiere nel sottopasso di via Crispi. 

Assessora Prestigiacomo:afferma che il basolato si rifarà tutto e con l’accordo quadro che 

si sta per firmare verrà ristrutturato tutto il sottopasso di via Crispi. 

Cons. Pitarresi: vuole riflettere sul basolato e i problemi causati dal sistema fognario dove 

scorrono i fiumi Papireto e Kemonia, come la zona di Piazza Sant’Onofrio fino ad arrivare al 

Papireto.  Riferisce di un avvallamento a Piazza Beati Paoli con il cedimento del basolato per cui ha 

richiesto un intervento, ma tutto è fermo e si augura che venga inserito nel CIS. Riferisce, anche che 

l’Architetto Prestigiacomo gli ha fatto presente che Piazza Sant’Onofrio e Via Panneria non fanno 

parte dell’accordo quadro, ma ritiene necessario intervenire. Chiede, inoltre, notizie sulla Protezione 

Civile e sui programmi futuri. 

Assessora Prestigiacomo: afferma che è previsto apposito finanziamento per i canali del 

maltempo, che potrà essere utilizzato anche per il basolato. Con riferimento alla Protezione Civile 

afferma che sta gestendo il drive in alla Fiera e al porto ed interviene laddove vi siano 

assembramenti. 

Presidente Castiglia: si aspetta che si apra una discussione pubblica per stabilire come 

utilizzare gli immobili ristrutturati e si farà portavoce in tal senso. Per quanto riguarda il progetto 

sui canali del maltempo ritiene necessario organizzare nuovi incontri per approfondire il tema con 

AMAP, perché spesso vi sono crolli nelle strade in corrispondenza della rete fognaria.  



Pagina 5 di 5 

 

 

  

Assessora Prestigiacomo: afferma che la competenza per le fognature è di AMAP e che i 

canali del maltempo si allagano perché la Regione non li pulisce. 

Alle ore 11,20 il Presidente Castiglia e tutto il Consiglio salutano e ringraziano l’Assessora 

Prestigiacomo per avere partecipato alla seduta, che viene sospesa per dieci minuti. 

Alle ore 11,30 il Presidente Castiglia invita il Segretario a fare l’appello. Risulta presente, 

oltre al Presidente, la consigliera Vetrano. Il totale dei presenti è pari a due. 

Non essendo stato raggiunto il numero legale, la seduta è rinviata di un’ora. 

Alle ore 12,35  Presidente Castiglia invita il Segretario a fare l’appello. Risulta presente solo 

il Presidente. 

Non essendo stato raggiunto il numero legale il Presidente Castiglia chiude definitivamente i 

lavori. 

 

 

 

Il Segretario                                                                                        Il Presidente                                                            

Dott. Francesco Militello                                                               Massimo Castiglia 
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